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Protokoll des DAC-Treffens am 03.12.2020 
 
Wegen der andauernden Covid-19 Pandemie wurde das DAC Treffen nur über Video 
abgehalten. 
 
Anwesend 
 
Babette, Frank, Klaus, Markus (teilweise), Michael (Protokoll) 
 
Aktuelle Bewerbungsrunde TSC-2020-2 
 
Beim letzten DAC Treffen am 5. November wurde beschlossen, die deutsche CERN 
Community in einer E-Mail auf das Baden-Württemberg Programm für Technical Students 
hinzuweisen und auf die Möglichkeit, vorfinanzierte Studierende für interessante Projekte 
auszuwählen. 
 
Der Text wurde in Zusammenarbeit mit Christine Völlinger erstellt, der Koordinatorin des 
Baden-Württemberg Programms und wurde am 6. November an die deutschen Staff und 
Fellows (mailing list german-staff-fellows) verschickt. 
 
Das Auswahlkomitee für die aktuell laufende Bewerbungsrunde TSC-2020-2 tagte 
unmittelbar vor dem Beginn des DAC Treffens. Ergebnisse lagen zum Zeitpunkt des DAC 
Treffens noch nicht vor.  
 
Science Days des Europaparks Rust 
 
Bei den jährlichen Science Days des Europaparks Rust, die sich überwiegend an Schüler 
richten und die von Mitte Oktober bis Ende November virtuell stattfanden, plante CERN 
unter anderem zwei Recruitment Events am 13. und 24. November.  
 
Die Recruitment Events sollten jeweils eine Einführung des CERN und zu den 
Studierendenprogrammen (Sascha und Jennifer Dembski / HR) beinhalten und eine Frage & 
Antwort Session. Zwei Gentner Doktorierende hatten sich bereiterklärt, die Fragen der 
Schüler zu beantworten. 
 
Trotz ausreichender Ankündigung mussten beide Termine abgesagt werden aufgrund zu 
geringer Anzahl von Anmeldungen. Gründe dafür sind nicht bekannt. 
 
Kommende Council Woche 
 
Michael hat bei Volkmar Dietz vom BMBF angefragt, wegen eines möglichen Treffens des 
DAC Komitees mit den deutschen Council Delegierten vor der kommenden Council Woche 
und wegen der Möglichkeit eines virtuellen Weihnachtsempfangs für die deutsche CERN 
Community nach der Council Woche. Eine Antwort von Volkmar Dietz liegt derzeit noch 
nicht vor. 
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Die kommende Council Woche wird auch das letzte Council Treffen von Siggi Bethke vom 
Max-Planck-Institut für Physik in München sein, des langjährigen deutschen 
wissenschaftlichen Council Vertreters. Nachfolger von Siggi Bethke ist Klaus Desch von der 
Universität Bonn. Der virtuelle Weihnachtsempfang wäre auch eine Möglichkeit zur 
Verabschiedung von Siggi Bethke und zur Vorstellung von Klaus Desch. 
 
Working Group for under-represented Member States 
 
Seit langem existieren verschiedene Working Groups for under-represented Member States. 
Under-represented Member States haben z.B. einen deutlich zu geringen Industrial Return 
oder einen deutlich zu geringen Personalanteil, jeweils gemessen am Budget Anteil. 
 
Ein bekanntes, langjähriges Problem für Deutschland ist ein Personalanteil von nur knapp 
unter 7% Staff verglichen mit einem Budget Anteil von über 20%. Eine Working Group für 
Deutschland war bisher zwar im Gespräch, existierte bislang jedoch nicht. 
 
Während der kommenden Council soll nun eine entsprechende Working Group erstmals 
tagen und zunächst eine Bestandsaufnahme erstellen. Sascha wurde als Leiter des CERN 
Lehrerprogramms dazu eingeladen. 
 
KET News 
 
Die Jahresversammlung der deutschen Teilchenphysiker fand am 19. November abends und 
am 20. November über Zoom statt. Es gab etwa 100 Teilnehmer, was auch in etwa der 
Anzahl der Teilnehmer bei den vorangegangenen Treffen im Physikzentrum in Bad Honnef 
entspricht. 
 
Unter den Teilnehmern waren auch Eckhard Elsen als noch amtierender CERN Director for 
Research und Computing und Joachim Mnich als sein Nachfolger ab Januar 2021. 
 
Diskussionsthemen am 19. November waren die European Strategy Update und eine 
Satzungsänderung des KET zur Aufnahme des yHEP Vertreters als ex-officio Mitglied, die am 
nachfolgenden Tag einstimmig angenommen wurde. 
 
AOB 
 
Die APEG (Association pour la Promotion de l’Enseignement Germanophone au Pays de 
Gex) sucht für Januar 2021 kurzfristig eine Lehrkraft für Deutsch und Geschichte von der 6. 
bis zur 10. Klasse für die Deutsch-Profil-Schule am Lycée und Collège International in Ferney-
Voltaire. 
 
Frank wird über germans-forum einen Aufruf an die deutsche Community schicken. 
 
Nächstes Treffen 
 
14. Januar 2021 um 13h über Video 


